

Hoy en Costa Rica

# Cumbre de Cancilleres de Centroamérica y Europa

SAN JOSE, Costa Rica, septiembre 27 (AP).— Cuando el Presidente Luis Alberto Monge lanzó en Europa la idea de reunir a los Ministros de Relaciones Exteriores de la Comunidad Económica con los de Centroamérica, no se imaginó que tres meses después se haría realidad.

## Ola de Delincuencia se Incrementa en Guatemala

GUATEMALA, septiembre 27 (UPI).— La policía guatemalteca informó hoy que arrestó a más de 1.000 personas durante el fin de semana, como parte de una intensa campaña para reducir la delincuencia en la capital.

En las últimas semanas, los diarios locales ha denunciado el incremento de los robos de autos, asaltos y secuestros en la ciudad

## Bancos Norteamericanos Bajan Tasas de Interés

NUEVA YORK, septiembre 27 (AP).— Los principales bancos norteamericanos bajaron hoy su tasa de interés preferencial del 13 al 12,75 por ciento, respondiendo a una tendencia general de tasas bajas en el mercado.

La baja fue anunciada por Citibank, segundo banco en importancia de Esta-

dos Unidos, Chase Manhattan, el número 3, Manufacturers Hanover Trust, número 4, y Chemical Bank, el sexto.

Ayer, el Fargo Bank, basado en San Francisco, undécimo banco en importancia del país, bajó su tasa de interés preferencial.

—Favor pase a la página 32.

## Medio Millón Ilegales Salvadoreños en E.U.

WASHINGTON, septiembre 27 (AP).— Los inmigrantes indocumentados de El Salvador han perdido una batalla judicial para obtener un "status" especial que los exima de ser repatriados, según se anunció aquí.

El juez de distrito, Charles Richey, dictaminó ayer que el gobierno del Presidente Ronald Reagan actuaba con propiedad al

procurar la salida de los salvadoreños de Estados Unidos.

Se calcula que de 300.000 a 500.000 salvadoreños están ilegalmente en Estados Unidos.

El juez dijo que el Departamento de Justicia tiene absoluta libertad en la concesión de "status" especial a los grupos que

—Favor pase a la página 40.

región el analfabetismo es de un 50 por ciento, aunque en Costa Rica es sólo del 6 por ciento.

La mayor parte del presupuesto nacional lo invierten los gobiernos en la compra de armas. Costa Rica es la excepción por estar desarmada unilateralmente desde 1949, cuando proscribió el ejército como institución.

En un intento por pacificar la región mediante el diálogo, surgió el 8 de enero de 1983 el grupo de Contadora, formado por los ministros de Relaciones Exteriores de México, Panamá, Colombia y Vene-

zuela. La Comunidad Económica Europea viene a Costa Rica a oír los planteamientos de Centroamérica y a informarse bien de las gestiones pro paz del Grupo de Contadora.

La inversión europea está calculada en 10.000 millones de dólares.

Con Centroamérica tiene un intercambio deficitario de 420 millones de dólares. Con Guatemala 204 millones de importaciones y 180 de exportaciones; con El Salvador 28 millones de importaciones.

—Favor pase a la página 21.



DESOCUPAN EMBAJADA. Haya, Irán, septiembre 27. Uno de los ocupantes de la embajada iraní levanta el puño mientras es sacado del edificio por la policía. El embajador Hosseyn Tajgaddon y funcionarios resultaron golpeados en la revuelta. (UNIFAX 11 de UPI).

## Chile pide a la ONU una Condena al Terrorismo

NACIONES UNIDAS, septiembre 27 (UPI).— Chile pidió hoy ante las Naciones Unidas una condena internacional y sanción universal contra el terrorismo, al par que reafirmó su creencia en la libertad del hombre y en la autodeterminación de los pueblos.

El Ministro de Relaciones Exteriores chileno,

Jaime del Valle, hablando ante la asamblea general, también se refirió a la solución pacífica de las controversias, haciendo hincapié en la cuestión de las Malvinas y en las divergencias limítrofes con Argentina.

Del Valle dijo que su gobierno atribuye singular

—Favor pase a la página 32.

## Libia se Opone a Unión de Jordania y Egipto

TRIPOLI, septiembre 27 (AP).— El jefe de gobierno libio Moammar Khadafy instó hoy a sus colegas de Marruecos, Siria y otros países árabes a que formen un frente unido para castigar a Jordania por haber reanudado sus relaciones diplomáticas con Egipto, dijo la agencia noticiosa libia Jana.

Khadafy habló telefónicamente con el rey Hassan II de Marruecos y con el presidente sirio Hafez Al Assad, y se mantiene en "continuo contacto con otros monarcas y jefes de estado de países árabes, con el propósito de adoptar una vigorosa posición árabe".

—Favor pase a la página 59.

## Aumenta el Déficit del Presupuesto de EE.UU.

WASHINGTON, septiembre 27 (UPI).— El déficit del presupuesto federal de Estados Unidos en lo que va de 1984 aumentó a 192.100 millones de dólares a fines de agosto, pero se espera que disminuya cuando termine el año fiscal el domingo, informó hoy el Departamento de Tesoro.

El informe mensual del

gobierno, de gastos e ingresos mostró una pérdida de 33.500 millones de dólares, solamente en agosto, acrecentado por tempranos pagos de septiembre de los beneficios del seguro social.

La marca es solamente la menor del déficit implantado en mayo de 33.900

—Favor pase a la página 57.

## Detienen Negociaciones sobre Inmigración en E.U.

WASHINGTON, septiembre 27 (UPI).— Negociadores de ambas Cámaras abandonaron prácticamente anoche las esperanzas de lograr un compromiso sobre una controvertida ley de reforma de la inmigración.

Un impasse sobre un tema —si los extranjeros deberían gozar de la misma protección contra la discriminación laboral que gozan las minorías— detu-

vo las negociaciones sobre las diferentes versiones de ley —la del Senado y la de la Cámara Baja— reduciendo la posibilidad de su aprobación final, programada para el 5 de octubre.

El representante demócrata Peter Rodino, presidente del grupo de la Cámara Baja que negocia en esta conferencia y pasó nueve días buscando un

—Favor pase a la página 57.



DISPERSAN MANIFESTANTES.— Reuteri, España. La policía nacional lanza gases lacrimógenos para dispersar a los manifestantes. El grupo político Herry Batasuma convocó a huelga general en protesta a la decisión de Francia de extraditar a tres terroristas del ETA. (UNIFAX de UPI).

## Resumen mundial

### Condena a muerte

ESTAMBUL, septiembre 27 (AP).— Veintidós militantes izquierdistas fueron sentenciados hoy a muerte por tratar de establecer una dictadura comunista en Turquía y asesinar a 87 personas para cumplir sus objetivos, informó la agencia noticiosa semiformal Anatolia.

La agencia dijo que los militantes, todos pertenecientes al grupo marxista-leninista escuadra de propaganda armada, fueron hallados culpables por el tribunal militar de los asesinatos de las 87 personas.

### Tormenta Isidro

BOCA RATON, Estados Unidos, septiembre 27 (UPI).— La tormenta tropical Isidro entró hoy a tierra en la Florida con vientos de 80 kilómetros por hora, provocando lluvias torrenciales y un fuerte oleaje.

Pero los residentes no la consideraron como una tormenta de graves consecuencias.

Los meteorólogos advirtieron que lo peor de la tormenta aún estaba por llegar, pero señalaron que "no

—Favor pase a la página 40.



ESCUCHA.— Naciones Unidas, septiembre 27. El Secretario de Estado norteamericano George Shultz (izquierda-centro) escucha el discurso pronunciado hoy por el canciller soviético Andrei Gromyko en las Naciones Unidas en el cual rechazó la oferta de negociaciones de Reagan a Rusia.